

PASSION VELO

15. La Petite Reine ... Entre les deux, mon cœur balance

Partons à la recherche de l'origine de cette expression « La Petite Reine » qui désigne la bicyclette.

La première hypothèse serait en lien avec la jeune princesse Wilhelmine d'Orange-Nassau devenue reine des Pays-Bas, en 1890, à l'âge de 10 ans succédant à son père Guillaume III. Déjà à cette époque, elle avait pris l'habitude de se déplacer à bicyclette dans son royaume, ce qu'elle continuera jusqu'à son abdication en 1948 pour sa fille Juliana. Ses descendants ont perpétré cette tradition à tel point que les souverains des Pays-Bas sont parfois surnommés « la monarchie à bicyclette »



Lors de l'un de ses séjours à Paris à l'âge de 18 ans, la presse française, dans un article de « La France Illustrée » paru en 1898, salue cette « petite reine à bicyclette ».

Très populaire, l'expression désigne rapidement le vélo lui-même : la reine bicyclette devenue « petite reine » en 1911.

Autre hypothèse, cette expression aurait été écrite et popularisée par les articles de Pierre Giffard (1853-1922) homme de lettres et grand reporter français. A la fin du XIXème siècle, il avait écrit un ouvrage retraçant l'histoire du vélocipède en l'intitulant « La Reine Bicyclette ». L'expression se serait peut-être transformée dans le temps en « Petite Reine »

A chacun de trouver son chemin ... à bicyclette